

La miel es el producto del esfuerzo; la miel que ellas buscan es la de comicios competitivos

## “Mujeres integradas” se organizan para movilizarse por las elecciones libres

LUCY DAVILA

La miel como un producto del trabajo conjunto, unitario y organizado es el símbolo de una nueva organización de mujeres por las elecciones libres que se presentó en

la mañana de ayer. Mujeres Integradas por las Elecciones Libres (MIEL) se propone darle un nuevo impulso a la campaña desde una perspectiva propia de las mujeres, definida por sus organizadoras como “pacífica,

esperanzadora y creativa”. La idea nació en el puerto de San Antonio, donde un grupo de representantes de organizaciones sociales y políticas decidieron unirse para trabajar por las elecciones libres.

La iniciativa llegó a Santiago y por varios meses se estuvo gestando entre dirigentes de partidos políticos y otras agrupaciones.

Durante ese tiempo se eligió el logotipo identificatorio de la agrupación: una abeja con una flor, que según una de las integrantes de MIEL, María Antonieta Saa, significa “un mensaje de optimismo y de convencimiento que nosotras somos capaces de plantearnos el futuro y conseguir un futuro digno para nuestra patria”.

La abeja representa, según indicó “el espíritu laborioso y organizado”.

Junto con ello, eligieron una estructura de colmenas, es decir, pequeños grupos de mujeres que adhieran a esta idea en los lugares de trabajo, en el barrio o en la población.

La reunión de estos núcleos formarán también un “panal”, a nivel provincial o regional.

### Contenido de la convocatoria

La convocatoria de 33 mujeres, todas ellas dirigentes políticas o gremiales, está orientada, según explicaron, a participar en las decisiones políticas del país, a movilizarse por las elecciones libres y a impedir que se realice un plebiscito.

El MIEL nació como una adhesión al comité de personalidades que coordina Sergio Molina.

Tras reconocer la pluralidad política y de profesiones que existe al interior del movimiento, las mujeres indican que comparten la preocupación por el futuro del país, el rechazo a la Constitución de 1980 y al mecanismo de sucesión presidencial que contiene.

También rechazan “cualquier salida militar” y la aceptación re-



Las integrantes del “MIEL”: Moy de Tohá, Mónica Jiménez, Wilna Saavedra, Mariana Aylwin, Marilú Silva, Soledad Parada, Armandiela Castillo, Soledad Larrain, Carmen Craig y María Antonieta Saa.

signada o abierta del uso de la violencia política, el terrorismo y el crimen “sea en favor o en contra del régimen militar”.

Manifestaron también que por todo ello se proponen conseguir elecciones libres y limpias de Presidente de la República y de Congreso Nacional íntegramente elegido y con capacidad constituyente, es decir que pueda reformar o aprobar una nueva Constitución.

Recuerdan los problemas específicos de las mujeres —como trabajadoras, madres, esposas y jefas de hogar—, pidiendo que, por las necesidades que existen, las

mujeres participen, en primer lugar, inscribiéndose en los registros electorales, “como una manera de recuperar un derecho cívico por el que las mujeres lucharon hace muchos años en Chile”.

Para ello, han organizado una jornada masiva de inscripción que se efectuará durante los días 9 y 10 de octubre.

### Salir de la pasividad

Mariana Aylwin, dirigente del Departamento de la Mujer de la Democracia Cristiana señaló que el movimiento intenta también sa-

car de la apatía a los chilenos para demostrar que la voluntad mayoritaria debe imponerse. “De nosotros depende cambiar la decisión del régimen e invitamos a todos a cambiar la actitud pasiva, que es la que permite que la situación se mantenga”.

Agregó que rechazaban el plebiscito, porque “implica limitar la participación del pueblo soberano a la sola alternativa de aprobar o rechazar un nombre que será designado por los altos mandos de las Fuerzas Armadas y Carabineros”.

Las organizadoras expresaron su convencimiento de que al haber seis millones de chilenos inscritos en los registros electorales, la capacidad de lograr las elecciones libres será muy alta.

### Las integrantes:

Algunas de las “abejitas” de esta colmena en formación hasta ahora son: Moy de Tohá, Mónica Jiménez, Wilna Saavedra, Carmen Craig, Soledad Larrain, Ana María Palma, Soledad Parada, María de la Luz Silva, María Antonieta Saa.

Luisa Ajeda, María Ester Aliaga, Mariana Aylwin, Berta Belmar, Armandiela Castillo, Nora Fernández, Raquel Hurtado, Sonia López, Lucy Luna, María Antonieta Olmedo, Carmen Ramírez, Olga Reyes, Laura Rodríguez, Adriana Sepúlveda, Laura Soto y Coty Silva.

El logotipo del movimiento Mujeres Integradas por Elecciones Libres (MIEL) que se gestó en San Antonio y se constituyó ayer en Santiago.

